

Ciudad

“El sistema eléctrico es muy antiguo, entonces, una buena parte del proyecto es eso. También la conservación del edificio antiguo de madera, que son el primer y segundo piso del liceo original”
Magaly Valencia, directora (s).

FOTO: DEM CORONEL

PROGRAMA DE FORTALECIMIENTO DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA

\$470 millones son destinados a conservación del emblemático Liceo Yobilo de Coronel



Leonardo Carrera Zambrano
 contacto@diarioconcepcion.cl

Coincidiendo con el aniversario N°40 del Liceo Yobilo de Coronel, está próximo a empezar un trabajo de conservación con fondos de la Dirección de Educación Municipal.

Con un monto de más de \$470 millones, el municipio busca adjudicar trabajos que, además de mantener la estructura eléctrica del liceo, restalear ventanas de termopanel y la recuperación de una antigua multicancha ubicada dentro de sus dependencias.

Una vez que el proyecto de conservación esté adjudicado, los trabajos comenzarán durante el verano, esperando poder completar la mantención del establecimiento antes del comienzo del ciclo escolar 2025.

Esperado de hace años

La directora subrogante del liceo, Magaly Valencia Cavas, relata que este proyecto se venía gestando desde hace tres años, dada la antigüedad de, principalmente, la instalación eléctrica en las zonas más longevas del recinto.

La idea es que las faenas comiencen en el verano para que estén concluidas antes del inicio del año escolar 2025. Buscan mejorar el sistema eléctrico, incluir aislamiento térmico, etc.

“El sistema eléctrico es muy antiguo, entonces, una buena parte del proyecto es eso. También la conservación del edificio antiguo de madera, que son el primer y segundo piso del liceo original”, especifica Valencia, quien además de la directora, es profesora de historia del mismo lugar.

Del mismo modo, detalla que dada la humedad del sector -al estar ubicada junto al humedal contiguo al estero Villa Mora- la vieja estructura de madera no aísla las bajas temperaturas en temporadas invernales, por lo que la incorporación de termopaneles, según afirma, ayudará a solucionar el problema.

“Va a beneficiar completamente a la comunidad en cuanto al bienestar de nuestros alumnos, para no llegar a salas húmedas, con frío, ni con sistemas que no están aislando el frío. De hecho, se hicieron algunas reparaciones para sellar las ventanas, porque por ahí se filtraba todo el aire frío y la humedad”, declaró Magaly.

Por su parte, Franco Velasquez, profesor de gastronomía en el Liceo Yobilo, comentó que “me tocó llegar en un punto muy álgido del año. La estructura tiene años de deterioro, por lo que la remodelación les viene súper”.

“Al estar dentro del liceo, me di cuenta que es un espacio

muy amigable, y con eso (los trabajos de conservación) va a ser mucho mejor de lo que ya es”, expresó el profesor.

Plan de recuperación de liceos

Las obras que se iniciarán durante el verano en el Liceo Yobilo no son las únicas a ejecutarse ni en la zona ni a nivel país.

De hecho, los trabajos de conservación de infraestructura forman parte de un plan nacional que destina un financiamiento de \$52 mil millones y que beneficia a 125 establecimientos educacionales, como parte del Programa de Fortalecimiento de la Educación Pública.

“Con este fondo, los sostenedores municipales de establecimientos educacionales y jardines infantiles vía transferencia de fondos podrán financiar construcciones, reparaciones y/o normalizaciones, comprar terrenos y/o inmuebles construidos para la instalación o acondicionamiento de establecimientos educacionales”, sostiene el portal del Ministerio de Educación, con fecha el 22 de julio de 2024.

Además del Liceo Yobilo, otros establecimientos educacionales que se benefician de este fondo en la comuna caribonera son la Escuela República de Francia y la Escuela Octavio Salinas Cariaga.

En total, son 19 los establecimientos de la región que son beneficiarios del programa gu-

bernamental, que además de los mencionados, son el Liceo Técnico Femenino A-29 de Concepción, la Escuela Edelmira Vergara Quiñones de Arauco, la Escuela Colonia Árabe de Los Ángeles, entre otras.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

BUSCAMOS A LAS Y LOS MEJORES PARA SERVIR A CHILE

Amplía plazo de postulación de concursos ya iniciados:

◆ **Rector/a**
 Centro de Formación Técnica de la Región del Bío Bío

◆ **Director/a de Atención Primaria**
 Servicio de Salud Talcahuano

Postulación hasta el 16 de diciembre de 2024

Postula en adp.serviciocivil.cl

Alta Dirección Pública

SERVICIO CIVIL

